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第２回熱海市総合計画審議会・熱海市総合戦略会議 会議結果

開催日時 平成２７年１２月３日（木）１０：００～１１：００

開催場所 市役所第３庁舎会議室

出席者

（審議会委員）

大久保会長・出口副会長・青木委員・井上委員・岩田委員・大舘委員・狩野委員・

佐野委員・鈴木委員・高橋委員・瀧野委員・津田委員・長津委員・目黒委員・

市川委員・加藤委員

（欠席委員）

井村委員・内田委員・杉浦委員・中島委員・村松委員・山田委員

（策定委員）

副市長・教育長・経営企画部長・市民生活部長・健康福祉部長・公営企業部長・

消防長・観光建設部次長

（事務局）

経営企画部次長・企画財政課長・企画室長・企画室

会議内容

１．開会（経営企画部次長）

ただいまより、熱海市総合計画審議会及び総合戦略会議第２回目の全体会議を

開会させていただきます。本日は報道機関が入りますので、ご承知ください。な

お、本日は、井村委員、内田委員、杉浦委員、山田委員が都合により欠席とのご

連絡をいただいております。また中島委員の代理として熱海市観光協会連合会専

務理事の市川様に、村松委員の代理として株式会社静岡銀行熱海支店ビジネスリ

ーダーの加藤様にご出席いただいております。

はじめに、副市長よりご挨拶をさせていただきます。

２．副市長挨拶

皆様おはようございます。副市長の森本でございます。

本日はご多用のところお集まりいただきまして、誠にありがとうございます。

この年末にさしかかろうとする１２月の皆様非常にご多用の中、精力的に各部

会、ご議論を賜りまして改めて深く御礼を申し上げます。本日、第２回目の総合

計画審議会ということでございます。本日は各部会でのご意見を、各部会長さん、

副部会長さんを中心に取りまとめていただいておりますので、報告をいただきな

がら、総合計画審議会としてのご意見をを本日ここでご議論いただくということ

でございます。

本日様々なご意見をいただくと思いますけれども、どうぞ宜しくお願いいたしま

す。冒頭私からは以上です。本日は宜しくお願いいたします。

(経営企画部次長)
それでは、大久保会長よりご挨拶と会議の進行をお願い申し上げます。

３．会長挨拶及び進行について

皆様おはようございます。本日は大変お忙しい中、第二回審議会にご出席いた

だきまして誠にありがとうございます。さっそく審議に入りたいと思いますが、

まず、本日の流れについて、簡単にご説明いたします。第一回の審議会以降、各

部会において部会長様の進行により、時間的に短い期間の中で、円滑な審議をい

ただきました。改めてお礼申し上げます。ありがとうございました。

本日は、始めに総合計画後期基本計画(案)に関する各部会の審議結果を部会長
様よりご報告いただきます。順序としては、第一部会から第二、第三部会の順で

ご報告いただき、それぞれについてご審議いただきます。その後、総合計画後期

基本計画(案)の答申案について、計画全体を通じてご審議いただきたいと思いま
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す。

その後、続いて人口ビジョン(案)、総合戦略(案)についての報告をいただきた
いと思います。こちらの審議内容は各部会とも同じ内容についてご審議いただい

ておりますので、集約したものを事務局より報告し、皆様で意見書案につきまし

て、ご審議いただき、終結したいと思いますので宜しくお願いいたします。

それでは、総合計画後期基本計画(案)につきまして、第一部会鈴木部会長様よ
りご報告をいただきたいと思いますので宜しくお願いいたします。

４．第一部会 鈴木部会長より報告

(大久保会長)
ありがとうございました。ただいま、ご報告いただいた第一部会答申案につき

まして、ご審議いただきます。報告内容に関してご意見ございますでしょうか。

【意見なし】

(大久保会長)
ご意見がなければ第一部会の答申案を決定させていただきますが、よろしいで

しょうか。

ご意見が無いようでしたら、第一部会の答申案を決定とさせていただきます。

【決定】

(大久保会長)
続いて、第二部会佐野部会長様よりご報告をいただきたいと思いますので宜し

くお願いいたします。資料は 2、基本計画(案)は５６ページからです。

５．第二部会 佐野部会長より報告

(大久保会長)
ありがとうございました。非常に盛りだくさんで、資料を追っていくのが大変

だったと思いますが、ただいま、ご報告いただいた第二部会答申案につきまして、

ご審議いただきます。報告内容に関してご意見ございますでしょうか。

(狩野委員)
第二部会に所属していて質問するのもなんですが、広域行政の８４・８５ペー

ジで、修正(案)として「グラフと評価指標を削除する」とあるんですが、グラフ
の削除はともかくとして、評価指標は無くてもいいものなのでしょうか。

(大久保会長)
ただいまの質問について、事務局の方から説明をお願いします。

(企画室長)
評価指標なんですが、どんな指標があるか事務局の方でも検討させていただき

ましたが、相手の市町村等があることでして、付近の市町の総合計画等を調べさ

せていただきました。この広域に関しては、評価指標を設定していない市町村が

殆どでしたので、当市においても削除という案を出させていただいたところで

す。

(大久保会長)
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今の事務局からの説明を聞いて、狩野先生以外の他の委員さんご意見ございま

すか。いかがですか。これは了承ということでよろしいですか。

【他委員 意見なし】

(大久保会長)
では一旦了承をいただいたということで、後日何かございましたら私か出口副

会長までお願いします。

(企画財政課長)
指標の設定なんですが、「美しい伊豆創造センター」は県事業と密接に関連し

ているところでございます。県の計画を確認させていただいて、適当なものがあ

ればまたご相談をさせていただきたいと思います。

(大久保会長)
ありがとうございます。今の事務局からの報告でよろしいでしょうか。皆様の

了解を得たいと思いますが、いかがでしょうか。

では一旦了承をいただいたということで、これからまた会長・副会長と事務局

の方で話し合いをさせて頂きたいと思います。

その他にご意見ございますでしょうか。

【意見なし】

(大久保会長)
無いようでしたら、これにて第二部会の答申案について決定としたいと思いま

す。

【決定】

(大久保会長)
続いて、第三部会瀧野部会長様よりご報告をいただきたいと思いますので、宜

しくお願いいたします。

６．第三部会 瀧野部会長より報告

(大久保会長)
ありがとうございました。ただいまご報告頂いた第三部会答申案につきまし

て、ご審議いただきます。報告内容に関してご意見ございますでしょうか。

【意見なし】

(大久保会長)
ご意見がないようでしたら、第三部会の答申案を決定させて頂きます。よろし

いでしょうか。

【決定】

(大久保会長)
通算、何項目になるんですか？追加と修正は…

皆様のご審議のおかげでかなりの数の修正等が入りましたが、以上で総合計画後

期基本計画(案)に関する審議を終了したいと思います。どうもありがとうござい
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ました。

では次に、人口ビジョン(案)、総合戦略(案)に関する審議に入ります。それで
は事務局より報告をお願いいたします。

７．事務局より報告(企画室長)

(企画財政課長)
ただいまの説明で、少し省略しすぎた部分があります。改めてご説明させてい

ただきたいと思います。お手元の資料、冊子の人口ビジョン(案)の３７ページを
お開きいただきたいと思います。最後のまとめの部分になります。このまとめの

部分は、この計画の方向性を示した部分であり、重要な箇所であると認識してお

ります。資料４に修正案をお示しさせていただいておりますが、改めて３７ペー

ジの下３行になりますが、この改め文を朗読させていただきますので、その上で

ご審議のほど宜しくお願いしたいと思います。朗読いたします。（資料４．P１．
第３章まとめ文を朗読）

(大久保会長)
ありがとうございました。ただいまご報告いただいた人口ビジョン(案)、総合
戦略(案)につきまして、ご審議いただきたいと思います。報告内容に関してご意
見ございますでしょうか。

(瀧野委員)
第三部会ですが、今、人口ビジョンについて、皆様から意見が多く出たことは、

熱海は風光明媚で環境もとてもいいことから、高齢者人口がとても高いです。そ

の中で、豊かに暮らせる高齢者もたくさん居ると思うんです。ですからそれをも

うちょっと、熱海市としては高齢者が増えていることは現実ですので、これを逆

手にとって、熱海市はとても住みよいまちで、高齢者人口が多いということは、

こういう理由で高齢者人口が多いんですよ、ということをもっとアピールしては

どうかと。この修正案の中には出ていないようですが。

(企画財政課長)
人口ビジョン、総合戦略、総合計画においてもそうなんですが、熱海に住まわ

れる全ての方々、それから観光のお客様、皆様が住みやすいといいますか、満足

度の高いまちづくりというのが目指すべきところだと思います。ただいま瀧野部

会長さんからいただいたご意見に関しては、総合戦略の４０ページに高齢者の皆

様お一人おひとりが住みなれた地域で生きがいをもって暮らすように、というと

ころで計画付けがなされております。この点も踏まえまして、ビジョンの中で、

まとめの部分になるとは思いますけれども、加筆をさせていただければと思いま

す。

(瀧野委員)
それと、反比例しているんですけれども、若い方の流出がすごく多いんですよ

ね。それを食い止めるためにも、やはりみんなが住みよいというのは分かります。

ですから高齢者もいるけども、若い方にも残ってもらいたい、入ってきてもらい

たいという戦略の方も検討して書いていただいたらどうかな、という意見も出ま

したので、その辺を考慮してください。

(大久保会長)
では今のご指摘の点を配慮いたしまして、最終的にはまた改めて反映させてい

きたいと思います。ありがとうございました。その他にご意見ございませんでし

ょうか。
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(大久保会長)
グラフの書き方で少し気になった点があるんですが、人口ビジョン(案)の人数
を付け加えているところです。２５ページです。これは全部１００％グラフにし

てしまうと、人数を書いていただいてもあまり響かないかな、と思ったんですが。

数字と連動したパーセンテージにした方が全体的に分かると思うんですが。

(企画財政課長)
パーセンテージではなくて、実数をこのグラフに入れていく方が分かりやすい

ということでしょうか。

(大久保会長)
狩野先生のご意見も伺いたいと思いますが、いかがですか。

(狩野委員)
図表があまり大きくないので、多分事務局の方で入れていただいたように全体

の人数が表示された上でパーセンテージだけにしておいて、見た方が判断すると

いう方が一般的かな、と思います。ただ、括弧の中が何をさしているのかが分か

らないので、そこの説明は必要かなとは思います。

グラフの修正案の資料２の７ページなんですが、（入湯税からみた宿泊客数）

昭和４４年から平成２６年まで入れていただいたのはいいんですが、どちらかと

いうと減ってきているということを示したいという意向があるのなら、棒グラフ

よりも折れ線グラフの方が適当なんではないかと思います。

(企画財政課長)
ここでは年数を延ばしたということでお示しをしたんですが、最終的には、高

度経済成長であるとか、バブル、そのあたりの表記もします。それから宿泊客数

のトレンド、宿泊施設数の推移についてもこの中で表現したいと思ってますの

で、とりあえず今回は年数を延ばしたということでご理解いただきたいと思いま

す。

(狩野委員)
分かりました。

(瀧野委員)
総合戦略の３３ページ、これは第三部会で指摘があったんですが、基本目標４

の合計特殊出生率がパーセンテージで出ているんですが、これは(人)ではないか
という指摘がありましたので、忘れないようにしてください。

(企画財政課長)
訂正です。

(大久保会長)
その他でご指摘、ご意見、ございますでしょうか。

【意見なし】

(大久保会長)
ご意見がないようでしたら、人口ビジョン及び総合戦略の意見書案を決定とさ

せていただきます。よろしいでしょうか。

【決定】
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(大久保会長)
ありがとうございます。それでは、これにて決定いたします。

以上をもちまして、すべての審議を終結いたします。皆様ご協力ありがとうござ

いました。今後の予定でございますが、本日の審議をもとに私と、出口副会長、

また必要に応じて各部会長様と調整させていただき、年末には市長に対しまして

答申させていただきます。なお、最終の答申書(案)及び意見書(案)につきまして
は、郵送等により各委員様には書面にてご報告させていただきますのでご承知お

きくださるようお願い申し上げます。

では最後に副市長様よりご挨拶をお願いいたします。

７．副市長挨拶

本当にご多用なところ、また本当にタイトなスケジュールの中、ご審議をいた

だきまして、ありがとうございます。今回、総合計画につきましては５点の追加

と３２点の修正をいただいている。また人口ビジョン・総合戦略につきましては

１１点の修正をこの審議会でいただいたところでございます。本当に精力的なご

議論、ありがとうございます。今回この基本計画、総合戦略も合わせてですけれ

ども、これまでと全く違うことが１点ございます。それは評価指標と目標値とい

うものを明確に定めさせていただいているというところでございます。観光客で

あれば、３２５万人を目指す、外国人宿泊客数は７万人と。その他子育て、また

生活、福祉、全般、また教育もそうですけれども、各分野において明確な目標値

を設定させていただいていると。これは今までの総合計画、他の計画とは全く違

うものであると思ってございます。行政は各数値目標を掲げずにいろんなことを

やりたがる組織ではありますけれども、この数値目標を明確に５年間においてで

すね、これを視野にさまざまな事業、もちろんここに書いてあるものだけで足り

ない場合は追加をしていくこともあるでしょうし、さまざまな計画を追加をして

いかないといけないというのはあると思いますけれども、この目標値に向かって

この５年間動いていくんだということをこの年末に向けてご答申いただいたも

のをベースに決めさせていただくということになろうかと思っているところで

ございます。この膨大な資料でございますけれども、絵に描いた餅にしてしまっ

ては全くもって意味がございませんので目標値に向かってまずは行政がしっか

りとした施策を講じていきたいというふうに考えてございます。そしてまた行政

だけでこの数々の施策、また目標値が達成できるということではないんだと思っ

ており、まちぐるみで行政・産業・市民一体になってこの総合計画、総合戦略を

実行していくんだということが必要ではなかろうかと考えてございます。皆様方

のこのご審議のみならず、引き続きこの計画・戦略へのご協力のお願いをいたし

まして、私のご挨拶とさせていただきます。本当にありがとうございました。

(大久保会長)
どうもありがとうございました。

短期間ではございましたが、慎重かつ丁寧なご審議をいただきまして、このボリ

ューム、まさに試験勉強、一夜漬けみたいな感じで皆さんお読みいただいて、非

常に丁寧にご意見をいただきまして本当に改めてお礼を申し上げます。ありがと

うございました。また、今後とも熱海市政への助言等をいただき、より良い熱海

が創造できますようご協力をお願い申し上げ、これにて終了させていただきま

す。ありがとうございました。

(経営企画部次長)
大久保会長、ありがとうございました。

大久保会長、出口副会長をはじめ各委員の皆様におきましても、お忙しい中二週

間という短い間に全体会議、部会にてご審議いただき誠にありがとうございまし
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た。皆様のご協力により、本日をもって審議が無事終了いたしました。１２月２

１日に予定しておりました会議は開催いたしませんので宜しくお願いいたしま

す。なお、まち・ひと・しごと創生総合戦略については熱海市総合戦略会議とし

て、事業の効果や実績について点検していただく必要がございます。来年度につ

いては年度後半において、開催を予定しておりますのでご承知いただきますよう

お願いいたします。

以上をもちまして、熱海市総合計画審議会及び総合戦略会議を閉会させていた

だきます。


